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ATA 174 1 
Aos quatro dias do mês de novembro de dois mil e vinte e um, por 2 
videoconferência, às treze horas e trinta minutos, reuniram-se, com o 3 
Secretário de Conselho Alexandre Belino, os Intérpretes de Libras: Larissa 4 
Dias e João de Oliveira Netto. Com a participação dos conselheiros titulares e 5 
suplentes: Juliana Terezinha Martins (SDS), Sandro Martins de Souza (SDS), 6 
Beatriz Andrade (SDS), Ana Rubia Ramos Fritsche Zanella (SSP), Ricardo de 7 
Freitas (SIE), Adriano Sousa (SES), Asterley Kincezski da Silva (SEA), Paulo 8 
Roberto Homem (Santur), Jeane Rauh Probst Leite (FCEE), Thiago Antônio 9 
de Oliveira (AASJLLE) Amanda Ramos Schwengber (APABB), Jeanie Ribeiro 10 
Isphair Wendt (FEAPAEs), Diogo Augusto Federizzi Schardosin (AFLOREM), 11 
Carlos Roberto Sestrem (FECADESC), Michel Kleinschimidt (FECEC), Márcia 12 
Gil Barddal (FECASD), Patrícia Manetta (COMPED Blumenau), Paulo Roberto 13 
Ferronato (COMDE Xanxerê). Ausências Justificadas: Ketryn Fabiana Cidade 14 
Beseke (SED), Tânia Maria Fiorini Geremias (SED), Clever Gilliard Lamin 15 
(ASBAC), Jucileni da Paixão Moraes Homem (AFLODEF). 1- Abertura / 16 
apresentação dos presentes e levantamento do quórum regimental. 17 
Presidente Jeane faz a abertura da reunião dando boas-vindas a todos e 18 
desejando uma boa tarde, que tivemos uma semana agitada, de certa forma, 19 
estamos na polêmica do calçamento da lagoa da conceição em Florianópolis, 20 
que recebemos alguns questionamentos sobre acessibilidade, mas como o 21 
MPSC está verificando essa obra, onde o piso tátil foi colocado bem a beira 22 
do mar. O Conselheiro Ricardo de Freitas fala que, as pessoas desconhecem 23 
e fazem essa interpretação dúbia, essa obra é da Prefeitura, não do Estado e 24 
ainda não está concluída, ainda vai um guarda corpo, e as vezes acontece 25 
essas divergências, hoje saiu uma nota da Prefeitura, que as calçadas estão 26 
dentro das normas, cujo os usuários foram consultados, só temos que ter um 27 
cuidado de fazer o julgamento de dizer que está certo ou errado, e os 28 
profissionais da área técnica, que são habilitados para fazer esse tipo de 29 
intervenção e segundo eles, está correto. E aguardar a conclusão da obra, 30 
para fazer os julgamentos necessários. A Presidente Jeane fala, que ia 31 
comentar, não da forma que foi feita, mas da necessidade de ter normas bem 32 
definidas, o que a gente percebe que vários municípios tem uma interpretação 33 
diferente e medidas diferenciadas, as Pessoas com deficiência visual são os 34 
usuários, mas não tem o conhecimento técnico, não tem uma formação para 35 
dizer sobre essa acessibilidade, eu não vou questionar pois recebi e li a nota 36 
do IPUF de Florianópolis, da necessidade da clareza de ter normas, de não 37 
ter diferentes interpretações da acessibilidade. Bom se o Conede tivesse um 38 
documento orientador, para estar trazendo alguma orientação quando fosse 39 
preciso. O Conselheiro Michel fala que, segundo a normativa vigente da 40 
ABNT, sobre esse critério de colocar o piso rente aos muros, é possível, mas 41 
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está em vias de alterações, para que isso não seja mais permitido, e ter uma 42 
uniformidade sobre a acessibilidade nas calçadas para as pessoas com 43 
Deficiência. A Presidente Jeane fala também, que essa semana saiu umas 44 
denuncias sobre o grupo que participava da criação da avaliação 45 
biopsicossocial, eles não estão mais elaborando esse documento, pois houve 46 
uma retirada por parte do Governo Federal, tornando-se agora um grupo 47 
fechado, sem a participação de todos, novamente corremos o risco de ter um 48 
prejuízo de ter um documento técnico e as Pessoas com Deficiência estarem 49 
perdendo. A Conselheira Márcia relata que, a Auditora do Trabalho, Luciana 50 
Carvalho, pediu um abaixo assinado (uma petição) para ter acesso a este 51 
relatório biopsicossocial, deste grupo que foi criado, a Ministra Damaris negou 52 
o acesso, ficamos sem saber o que foi feito até agora, com a participação das 53 
Pessoas com Deficiência no grupo anterior, que trabalhou muito tempo em 54 
cima deste instrumento e agora não se tem acesso. A Presidente Jeane fala 55 
que foram uma da ultimas ações do CONADE, tiveram palestras e discussões 56 
sobre esse relatório biopsicossocial, na qual está previsto na Lei Brasileira de 57 
Inclusão. Eu até coloco em votação para que o CONEDE assine o abaixo 58 
assinado. Aprovado e aguardamos a Conselheira Márcia nos enviar, para que 59 
todos possam assinar. 2- Leitura e aprovação da pauta. A Presidente Jeane 60 
faz a leitura dos itens da pauta e foi aprovada. 3- Aprovação das justificativas 61 
dos Conselheiros ausentes, A Presidente Jeane solicita se houve justificativas 62 
de ausência. O Secretário Alexandre fala das enviadas via e-mail e foram 63 
aprovadas.  4- Aprovação da Ata 173, A Presidente Jeane perguntou se todos 64 
receberam a Ata e se concordam com a mesma, na qual foi aprovada por 65 
unanimidade. 5- Ad Referendum da Regulamentação da Lei nº 18.167, de 66 
21.07.2020, que"Dispõe sobre a obrigatoriedade de inserção do símbolo 67 
mundial da conscientização do Transtorno do Espectro Autista (TEA), nas 68 
placas de atendimento prioritário".  A Presidente Jeane fala que recebemos 69 
essa demanda e íamos mandar para comissão de atos normativos, mas 70 
resolvemos colocar o oficio no grupo do whatsapp para aprovação em ad 71 
referendum, na qual foi aprovada.  6- Cronograma de reuniões e eventos do 72 
CONEDE 2022. A Presidente Jeane fala que o Secretário Alexandre 73 
encaminhou a agenda de cronograma para o ano de 2022, na qual faz a 74 
leitura do cronograma, caso seja aprovado, será encaminhado aos 75 
Conselheiros e postado no site da Secretaria de Estado do Desenvolvimento 76 
Social. CRONOGRAMA DAS REUNIÕES ORDINÁRIAS DO CONEDE-SC  77 
2022: As reuniões Ordinárias serão às 13h30min por videoconferência e 78 
transmitidas no canal do youtube da Secretaria de Desenvolvimento Social 79 
SC. Fevereiro dia 03 ordinária; março dia 03 ordinária; abril dia 07 ordinária; 80 
maio dia 05 ordinária; junho dia 02 ordinária; julho dia 07 ordinária e dia 21 81 
fórum da Sociedade Civil; agosto dia 04 ordinária; setembro dia 01 ordinária; 82 
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outubro dia 06 posse do biênio 2022/2024 e ordinária; novembro dia 03 83 
ordinária e eleição da mesa diretora; dezembro dia 01 ordinária. Observação: 84 
as reuniões poderão ser alteradas conforme as necessidades e demandas 85 
deste Conselho. A Presidente Jeane coloca o cronograma de 2022 do Conede 86 
em votação, e foi aprovado. O Conselheiro Michel solicita esclarecimento 87 
sobre do que se trata o fórum da sociedade civil. O Secretário Alexandre fala 88 
que é a escolha das Entidades representantes no Conede para o próximo 89 
biênio, é elaborado um edital, tem as inscrições pelos segmentos, e as 90 
Entidades inscritas, elegem suas representações para compor o Conede. 7- 91 
Deliberação das Comissões Permanentes. A Presidente Jeane fala que teve a 92 
comissão de atos normativos, uma reunião online e solicita que o Secretário 93 
Alexandre confirme se houve mais alguma. O Secretário Alexandre fala que 94 
teve uma só comissão reunida, que foi de atos normativos, na qual já foi eleito 95 
o novo coordenador, que é o Conselheiro Michel. O Conselheiro Michel, fala 96 
sobre a reunião, na qual no ultimo dia 27, comissão que ainda sente a perda 97 
da Conselheira da Kelly, ficamos a par de todos os assuntos elencados na 98 
comissão, o novo Coordenador, fui indicado para esta coordenação, ficou 99 
definido que a última quarta feira de cada mês, a comissão irá ser reunir, foi 100 
debatido sobre a sugestão da Lei Catarinense de Inclusão, a atualização do 101 
regimento interno do Conede, com base nas reformas administrativas, e uma 102 
grande questão que diz respeito ao Fundo Estadual da Pessoa com 103 
Deficiência. A Presidente Jeane, fala que quando tentamos criar a lei do fundo 104 
PCD, o setor jurídico da SDS e o setor financeiro, poderia nos auxiliar para 105 
dar continuidade ao nosso processo. Sobre a Lei catarinense de inclusão, ela 106 
esta inserida em varias secretarias, eu questiono se fizéssemos uma 107 
comissão com outros órgãos para dar continuidade nessa sugestão de lei 108 
catarinense de inclusão. O Secretário Alexandre relata que essa sugestão de 109 
lei já foi entregue na casa civil, está passando pelas Secretarias e ao chegar 110 
na SDS foi repassado ao Conede, para fazer os ajustes necessários, se 111 
houver, para depois dar continuidade e chegar no Governo do Estado, que 112 
decide se envia ou não para a ALESC. A Presidente Jeane sugere de 113 
disponibilizar no grupo do whatssapp do Conselho, esta sugestão de Lei, os 114 
Conselheiros analisarem, e na próxima reunião faríamos o encaminhamento 115 
de alterações ou retornar para o gabinete da SDS, para dar continuidade dos 116 
tramites. A Presidente Jeane, relata que duas leis que foram aprovadas e que 117 
veio para o Conede para a regulamentação das leis. SCC 00019880/2021 - 118 
Regulamenta a Lei nº 18.225, de 11.10.2021, de origem parlamentar, que 119 
"Dispõe sobre o registro de violência contra a pessoa com deficiência no 120 
Boletim de Ocorrência expedido pelas Delegacias de Polícia Civil e pela 121 
Polícia Militar do Estado de Santa Catarina". 122 
 123 
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SCC 00012466/2021 - Regulamenta a Lei nº 18.147, de 29.06.2021, de 124 
origem parlamentar, que "Dispõe sobre a doação de bicicletas apreendidas 125 
por ato administrativo ou de polícia, para instituições beneficentes que as 126 
transformem em cadeiras de rodas, triciclos de corrida para cadeirante e 127 
outros objetos". São duas pautas ligadas da SSP, Secretaria de Segurança 128 
Pública , eu entendo que o Conede tem a função de fiscalizar e acompanhar 129 
as leis de Santa Catarina no segmento da Pessoa com Deficiência, e está no 130 
decreto conforme  disposição  do  art.  6º,  inc.  II,  do  Decreto  nº  2.382,  de  131 
28  de agosto  de  2014,  compete  aos  órgãos  setoriais  do  Sistema de  132 
Atos  do  Processo Legislativo, consultar o núcleo técnico, objetivando o 133 
cumprimento da legislação em vigor e das instruções normativas expedidas 134 
pelo órgão central (CC). Eu entendo que antes de virar lei, no Projeto de Lei, 135 
discutindo se ele é viável ou não, e não nos compete ficar regulamentando 136 
leis que já foram sancionadas. O Conselheiro Michel concorda que o Conede 137 
pode fiscalizar essas leis aqui apresentadas, mas que não compete ao 138 
conselho fazer as regulamentações. A Presidente Jeane fala que o Conede 139 
poderia encaminhar a resposta, que competiria ao setor executivo da SDS 140 
fazer as regulamentações, inclusive citar o ícone que tem online nos boletins 141 
de ocorrência sobre violência e discriminação contra Pessoa com Deficiência. 142 
E a Secretaria de Segurança Pública, também contribuir nessa 143 
regulamentação, pois são leis que dizem respeito a esta Secretaria. A 144 
Conselheira Ana Rubia, fala que como representante da SSP neste conselho, 145 
se manifesta que a SSP deverá contribuir na regulamentação desta lei, que 146 
tem uma equipe técnica para essa elaboração. Precisamos localizar onde está 147 
o andamento, fazer uma avaliação de ver quem está à frente dessa 148 
regulamentação. A Presidente Jeane solicita que o Secretário Alexandre 149 
coloque no facebook na pagina do Conede e também envie aos Conselhos 150 
Municipais um post sobre essa lei das denúncias contra discriminação e maus 151 
tratos contra Pessoa com Deficiência. A outra lei sobre as bicicletas 152 
apreendidas pela Policia que a transforme em cadeiras de rodas. A 153 
Conselheira Márcia acredita que é muito importante essa lei, das bicicletas 154 
que podem se transformar em cadeira de rodas, e vão ser utilizadas de uma 155 
forma excelente, por essas Instituições, a gente sabe que é necessário. A 156 
Conselheira Ana Rubia relata que da mesma forma da outra regulamentação, 157 
essa também teremos que fazer uma busca ativa para saber qual setor esta 158 
elaborando esse documento. Acredito que devem chamar o Conede para 159 
ajudar na prática dessas leis, no edital. 8- Assuntos Gerais. A Presidente 160 
Jeane fala que a palavra está aberta para informes e assuntos gerais. O 161 
Conselheiro Diogo, fala que gostaria de se apresentar, não teve oportunidade 162 
ainda, como Conselheiro da AFLOREM, sou Assistente Social, e estou 163 
participando da segunda plenária, parabenizar o excelente trabalho realizado 164 
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aqui nesse órgão colegiado aqui representativo, e falar que acompanhei a 165 
polemica aqui em Florianópolis das calçadas na Lagoa da Conceição, passou 166 
em dois canais de TV aqui local, e dizer que estamos acompanhando sempre 167 
o Conselho aqui e outros que a AFLOREM tem participado, e dizer que temos 168 
muitos usuários na nossa Entidade, portadores de Esclerose múltipla, que tem 169 
uma dificuldade de mobilidade, com deficiência, buscam seus direitos. A 170 
Presidente Jeane deseja boas vindas ao Conselheiro, e quer compartilhar ao 171 
Conselho, que estamos no período de matriculas nas escolas, e tem recebido 172 
muitas denúncias, de escolas particulares que rejeitam a matricula dos alunos 173 
com deficiência. O Conselheiro Carlos Sestrem da FECADESC, fala sobre os 174 
Parajasc que ocorrerão em Santa Catarina ficou afastado por conta da saúde, 175 
participei da outra reunião, o Conselho está de parabéns pela atuação e 176 
gostaria de perguntar se vai ter alguém do Conede para fazer o relatório do 177 
Parajasc, a FECADESC, pode fazer e encaminha depois, vai ser realizado em 178 
5 municípios do dia 07 a 12 de dezembro de 2021. Na Fesporte tem uma 179 
equipe muito boa, ligada ao Paradesporto e esse ano, o Governo do Estado 180 
vai oferecer Hotel aos participantes e os Municípios vão oferecer a 181 
alimentação. Vou falar com o responsável do Parajasc para enviar um e-mail 182 
ao Conede sobre esse evento. A Presidente Jeane, relata que chegou 183 
denúncias de escolas que negam a matricula de alunos com Deficiência, 184 
chegou do Colégio Adventista de Itajaí, mães reclamando desta situação. Já 185 
ano passado quando houve essa situação, com intervenção do MPSC, com 186 
uma norma técnica, e eu vou disponibilizar no grupo dos conselheiros a nota 187 
técnica do MPSC, para que vocês possam estar informando os conselhos 188 
municipais, comunidade em geral, que essa nota é publica e se houver essa 189 
situação, que façam as devidas denúncias junto ao PROCON e ao Ministério 190 
Público. Outro assunto que trago, digamos assim, concreto, mas que possa vir 191 
a acontecer estou com problema de saúde familiar, se eu precisar me afastar 192 
vou definir na próxima semana, já estou conversando com a Vice Presidente, 193 
a Cátia, e se precisar, irei me afastar das atividades do Conede. Se eu 194 
conseguir conciliar, tranquilo, caso contrario, a Vice Presidente, Conselheira 195 
Cátia, ficará um tempo acompanhando aqui no Conede. A Conselheira 196 
Juliana, fala que está dando o retorno da última reunião, sobre programa de 197 
casas inclusivas, ficou de trazer a resposta, e em contato com a Gerente de 198 
Planejamento, não tem previsão, não está previsto esse programa, teria que 199 
vir pelo PPA 2024, porque hoje não temos essa previsão. A Presidente Jeane 200 
fala que viu uma publicação do Secretário da SDS, com a primeira dama, 201 
falando sobre um projeto de casas inclusivas, em construção no extremo sul 202 
de Santa Catarina. A Conselheira Juliana fala que pode ser um equipamento 203 
isolado dessa construção, e não se trata de algo regionalizado sobre casas 204 
inclusivas. A Presidente Jeane, questiona se existe algum projeto, de como 205 
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funcionaria, ate para gente ter conhecimento, se puder verificar e colocar no 206 
grupo do Conede. A Conselheira Juliana vai verificar e colocar no grupo dos 207 
Conselheiros do Conede.   09- Encerramento. A Presidente Jeane agradece a 208 
presença de todos e fala que ficou como tarefa para próxima reunião, ler 209 
sobre a sugestão da LCI – Lei Catarinense de Inclusão para deliberarmos na 210 
ordinária de dezembro, dando assim por encerrada a reunião, na qual foi 211 
lavrada a presente ata pelo Secretário de Conselho, Alexandre Belino, 212 
documento que será enviado aos Conselheiros por e-mail para ser aprovado 213 
na próxima reunião e publicado no site da Secretaria de Estado do 214 
Desenvolvimento Social no endereço eletrônico: 215 
www.sds.sc.gov.br/index.php/conselhos/conede/atas-e-reunioes/atas-216 
10/2020-21-12. Nossa reunião está disponível no canal do youtube da 217 
Secretaria de Desenvolvimento Social SC no link: 218 
https://www.youtube.com/watch?v=REQvefeFFl8. Florianópolis, 04 de 219 
novembro de 2021. 220 
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